

Subcomisión contra la discriminación por orientación sexual e identidad de género.

Sesión realizada el 10 de junio del 2025 en la sala de reuniones de la Biblioteca.

Hora: 1:30

Presenciales: Xinia Fernández Vargas (quien coordina), Edgar Barquero Ramírez, Juan Carlos Segura Solís, Ericka Chavarría, Rodolfo Castañeda Vargas, Rebeca Guardia Morales y Diego Porras.

Virtuales: Angie Calderón Chaves, Carlos González Arguedas.

Ausentes con justificación: Melissa Benavides Viquez, Miguel Arroyave Vélez.

Ausentes sin justificación: Jorge Olaso Álvarez, Minor Rojas Morales, Ana María Mora, Angélica Solera, Yorlenny Ferreto Solano.

Antes de iniciar la reunión, se da la bienvenida al compañero Carlos González Arguedas, quien solicitó su incorporación a la Subcomisión mediante correo electrónico del 20 de mayo.



Carlos Gonzalez.
Solicitud para integrar

Don Carlos se presenta al grupo, es profesional en Trabajo Social destacado en la oficina del Departamento de Trabajo Social y Psicología en Guápiles, agradece la oportunidad de integrar este grupo de trabajo.

De previo al seguimiento de acuerdos de la sesión anterior Ericka Chavarría aclara que estuvo presente en la reunión anterior por lo que solicita se consigne pues se incluyó en la lista de ausentes.

1) Se aprueba la minuta del 8 de abril y se da seguimiento a los acuerdos.

1.1 Respecto al procedimiento que debe establecer el Poder Judicial para los casos en que alguna persona funcionaria alegue objeción de conciencia Xinia informa que continúa pendiente de conocer por Corte Plena.

Acuerdo: Se toma nota de lo informado.

1.2. Sobre el trabajo que viene realizándose para la incorporación de las variables sobre identidad de género y orientación sexual, Xinia informa que el proceso sigue avanzando. Ayer, en el marco de una actividad convocada por la Defensoría de los Habitantes Gabriel y Sara, de la Conamaj, expusieron la experiencia institucional. Como les había comentado en la sesión anterior se elaboró un proyecto de cooperación triangular con la participación de los Países Bajos, Guatemala y Costa Rica. Una primera parte del proyecto fue la visita en abril pasado de representantes de organizaciones guatemaltecas con experiencia en la recolección de datos de las poblaciones LGBTQ+ y datos abiertos. El 12 y 13 de mayo Xinia y Gabriel viajaron a Guatemala para conocer de primera mano la experiencia de las organizaciones que nos visitaron y de tres instituciones estatales. Se comparte el informe presentado al Consejo Superior sobre esa visita, el que se incluye más la nota que sobre el viaje fue divulgada por el Departamento de prensa y Comunicación.



119-Informe de viaje
a Guatemala (1).pdf



nota de prensa
Guatemala.23 mayoD

Acuerdo: se toma nota

1.3. Se comparte el informe de respaldo de la actividad conmemorativa del “Día de la No Homofobia, lesbofobia y transfobia” realizada el 16 de mayo en la que participaron de manera presencial y virtual 47 personas (34 M/13h).

La Subcomisión contra la Discriminación por Orientación Sexual e Identidad de Género

En conmemoración del "Día de la No Homofobia, Lesbofobia y Transfobia"

Le invita a la presentación del documental

INSPIRA

Narra en primera persona las experiencias de dos mujeres trans y un hombre trans quienes cuentan su historia, sus sueños y quienes son.

Cierre a cargo de: Natasha Jiménez Mata, Directora de Mulabi.

Fecha: 16 de mayo de 9:00 a.m. 10:30 a.m.

Presencial: Salón del Servidor Judicial, Corte Suprema de Justicia.

Virtual: Microsoft Teams.

[Inscribase aquí](#)

Se recibieron muy buenos comentarios a la actividad, se incluyen el informe de respaldo y la nota de prensa elaborada y divulgada.



nota de prensa



Respaldo

actividad 16 mayo.pdf16-05-2025 Día de la

Acuerdo: se toma nota

- 1.4. Como parte de las actividades para celebrar el quince aniversario de la conformación de la Subcomisión, se elaboró el artículo “15 años de lucha contra la discriminación” el que está programado para divulgarse por el correo interno mañana miércoles 11.



15 años de lucha
contra la discriminaci

Igualmente, del 5 al 9 de mayo se divulgó la campaña del 15 aniversario destacando los logros más significativos. Esta campaña también se proyectó en la actividad del 16 de mayo.



Cronograma De
Publicación-15 años c

2. Edgar consulta si la página web de la Subcomisión está actualizada; Angie quien es la persona que nos colabora con esta tarea responde que sí.
3. Xinia informa que ayer envió correo a Alexandra Mora Steller para conocer el avance en la rotulación de los SS según el acuerdo del Consejo Superior de la sesión #109, artículo XXIX, del 28 de noviembre 2024.



9 junio a Alexandra
Mora. seguimiento a :

Derivado de esta consulta, se contactó con don José Rubén jefe del Departamento de Artes Gráficas quien indica que desde la Dirección Ejecutiva se le solicitaron 306 rótulos. Él consultó porque le pareció muy alto el número, pero se le indicó que las administraciones informaron esos eran todos los SS destinados a la ley 7600 que según el acuerdo son los que serán rotulados.



Rótulos para baños
todo género.xlsx

Xinia buscará más información sobre este punto.

4. Edgar informa que la Unidad de Capacitación del Ministerio Público ha venido trabajando en un protocolo sobre crímenes de odio y violencia por prejuicio junto con OIJ. En este momento el documento está en revisión por las jefaturas y espera en una próxima reunión de la Subcomisión exponerlo.

Se concluye la reunión a las 2:30